



Intervención en Consejo Intergubernamental Euroasiático



Intervención del Primer Ministro Manuel Marrero Cruz en el Consejo Intergubernamental Euroasiático, desde el Palacio de la Revolución, el 16 de noviembre de 2021, “Año 63 de la Revolución”.

Manuel Marrero Cruz, 19 de Noviembre de 2021

Excelentísimo señor Askar Mamin, primer ministro de la República de Kazajstán:

Excelentísimo señor Nikol Pashinyan, primer ministro de la República de Armenia:

Excelentísimos Señores Jefes de Gobierno y de delegaciones:

Una vez más, agradezco la cordial invitación de Kazajstán para participar en este encuentro y deseo destacar el papel que ha desempeñado durante este año, como presidente pro témpore de la Unión

Económica Euroasiática, así como también la destacada labor del Presidente de su Colegio, Sr. Mijail Miasnikovich.

Al pueblo y gobierno armenios, que acogen esta sesión del Consejo, les traslado desde Cuba, un caluroso saludo.

Excelencias:

A finales del 2020, la Organización aprobó las “Orientaciones Estratégicas para el desarrollo de la Integración hasta 2025”, importante documento que marca el camino para sistematizar y profundizar los procesos de integración dentro del bloque. A pesar de los retos que nos ha impuesto la pandemia, los resultados que se están obteniendo en el año 2021, son alentadores.

Conscientes de que constituye una herramienta que debemos aprovechar para el incremento del comercio bilateral, insistimos en ampliar y fortalecer el intercambio, en áreas claves como la energía, el transporte, el turismo, la industria sideromecánica, la minería, la salud, la industria farmacéutica, la biotecnología y las tecnologías de la información y las telecomunicaciones. Sobre esto, hemos dado instrucciones precisas a las diferentes instituciones cubanas.

De igual forma, queremos posicionar productos cubanos con demanda en los mercados de la Unión, como los mariscos, las frutas naturales, el café, el tabaco y los rones. Asimismo, el turismo corporativo y de salud, constituyen una oportunidad en la que debemos avanzar.

Excelencias:

Aprovecho la ocasión para invitar a los Estados aquí presentes a participar, a través de sus estructuras gubernamentales y empresariales, en el II Foro Empresarial Cuba 2021, que se celebrará de manera virtual, en La Habana, del 29 de noviembre al 2 de diciembre del presente año.

Hasta el momento, se han recibido intereses de unos 400 participantes de más de 40 países y estamos convencidos de que contar con la presencia de representantes del bloque euroasiático, será una oportunidad para iniciar intercambios inter-empresariales, en temas de interés para ambas partes.

Excelencias:

Tenemos total coincidencia con la Unión, sobre la necesidad de apoyar a los ciudadanos de nuestros Estados, ante la crisis sanitaria generada por la pandemia de la COVID-19; y la crisis ambiental, agravada por la incidencia del cambio climático.

El Bloqueo del Gobierno de los Estados Unidos contra mi país continúa recrudeciéndose, pero con el apoyo mayoritario de nuestro pueblo, los expertos y científicos, continuamos avanzando y desarrollándonos; ejemplo de ello son la eficacia demostrada de nuestras vacunas Abdala, Soberana 02 y Soberana Plus, lo que ha contribuido a enfrentar con éxito, el pico pandémico que nos azotó recientemente.

Les reitero nuestra disposición a compartir nuestras modestas experiencias en el enfrentamiento a la COVID y a cooperar para producir y suministrar estos productos a los países del Bloque.

Apostamos además por el desarrollo de economías sostenibles en nuestros países, por lo que promovemos el intercambio en el sector energético, en particular en el desarrollo de fuentes renovables de energía.

Reiteramos nuestro interés en ampliar la cooperación a través del intercambio de experiencias y mejores prácticas, en el establecimiento, administración y desarrollo de los parques eólicos y fotovoltaicos, así como el aprovechamiento de otras fuentes. Ello se corresponde con el interés de la Unión en poner en marcha proyectos climáticos beneficiosos para todas las partes y crear, de manera conjunta, tecnologías propias basadas en fuentes de energía libres de carbono.

De esta manera estaríamos contribuyendo a las acciones de mitigación y adaptación al cambio climático y a la preservación del medio ambiente en general.

Existen ciertamente muchas áreas en las que podemos continuar trabajando, para lo que resulta imprescindible la participación activa de nuestros sistemas bancarios y financieros, incluido el Banco Euroasiático de Desarrollo, con el que estamos listos para iniciar intercambios, tan pronto como se considere.

Estimados colegas:

Deseo reiterar en nombre del pueblo y gobierno cubanos, el profundo agradecimiento a los Estados miembros de la Unión por su permanente apoyo al cese del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos a nuestro país. Contar con su respaldo y solidaridad, es fundamental para enfrentar los retos que impone esta criminal política, a nuestro desarrollo.

Ratifico, además, el compromiso de Cuba con la implementación de las directrices estratégicas para el desarrollo de la integración económica euroasiática hasta el 2025 y el cumplimiento del Plan Conjunto de Colaboración 2021-2026 para la ejecución del Memorando de Entendimiento entre Cuba y la Comisión Económica Euroasiática. Ambos instrumentos establecen el marco que guía nuestro accionar para alcanzar los objetivos comunes que nos hemos propuesto.

Estamos convencidos que podemos pasar a otra etapa en el proceso de integración de nuestros pueblos y gobiernos, representados hoy aquí en esta cita.

Para ello reiteramos nuestra disposición a contribuir al logro de esas metas.

Finalmente, les ratifico que la Unión Económica Euroasiática, siempre puede contar con Cuba.

Muchas gracias.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución